

# Cuentos de la Plaza Fuerlè.

## La cenicienta

la guerra. La guerra trajo a Alfredito Aldridge hasta San Juan Bautista de Puerto Rico. Hacía tres días, que Alfredito Aldridge vagaba por ~~una~~ la ciudad española echada a perder por ~~un~~ el mal gusto americano que es San Juan Bautista de Puerto Rico, sin saber que hacer. La ciudad era demasiado pequeña para alguien que alguien pudiera sentirse dentro de ella como dentro de una gran ciudad. Sin embargo no era lo suficiente pequeña para lograr algún reposo pueblerino. Había cierta mestizabilidad en el espíritu de la ciudad, la vez la misma mestizabilidad que llevaba Alfredito Aldridge en su propio espíritu. Puntó, su instinto de las cantes cosmopolita descubrió que el encanto mayor de la ciudad era esperar la media noche, cuando la ciudad emprendía a apagarse, cuando se retiraban todos los cerveceros de vidrieras, y los cinematógrafos, y el casco viejo de la ciudad quedaba en poder de los mendigos, de algunos perros realengos, de alguna que otra ramera sonámbula. Aquella noche, una luna de noviembre se habría dedicado a ~~acercarse~~ <sup>birlarse de</sup> a ~~acercarse~~ <sup>a</sup> tiznarse con las lucas medioevoescas del antiguo San Juan. Fue a una vidriera, donde todavía no se había

fundó a una vidriera a punto de arregarse, se topó con una de esas inconfundibles siluetas de mujer que ha creado la fotografía universal. Estaba vestida con una inmenso molesta, sumergida en ese tremendo deleite que constituye la única soledad humana de todas las mujeres del mundo: la contemplación de unos trajes elegantes. Alfredito Aldridge se puso a contemplar a aquella mujer con el mismo interés con que un pasante cosmopolita se hubiera parado a contemplar un farol o una reja curiosa, en algún rincón de la ciudad. La mujer estaba tan ensimismada en su tarea mujerescas, que apenas notó que había juntó a ella a otro ser. El militar se sonrió ante la imagen golosa de la contemplante. No había un solo resplandor de aquel cuerpo que no estuviera inmantado con la mortecina ley de la vidriera, en los rasos caballantos, en los escotes matibularios de la ropa interior. La mujer parecía excesivamente joven para la hora y el sitio. Tenía el cabello un poco voleante por el permanente, los ojos grandes y hermosos, el cuerpo un tanto apado por la fatiga y por la ropa. Cuando volvió la vista hacia Alfredito Aldridge, los ojos grandes y hermosos subieron decisivamente en el aprecio del hombre. La boca respiraba la boca era un poco gruesa pero llena de generosa amistad. Alfredito Aldridge se descubrió en un poco de convencimiento:

— Fámenlo haberla molestado, señora. Estaba tratando yo también de mirar algo.

algo, ~~cualquier~~ cosa. -

- Usted no me ha molestado. Yo creo que estaba en  
otro mundo distinto. -

- Por que no pasamos juntos, un rato. Le sonaría  
extraña la invitación, pero ya sabe usted, estamos  
en guerra, apenas hay tiempo para tratar conocimiento.

- Yo no quero delatarme más; Mariana tengo que  
hablar mucho. ¿No ha pasado usted por el USO?

- De allí vengo. <sup>Pedíjome usted se le deje</sup> ~~Pero las muchachas~~ Prefiero confiarle

a mi propio ~~sistema~~ <sup>instincto</sup> Casi nunca me he equivocado  
al elegir compañía. -

~~El~~ ta contemplante tuvo un momento de vacilación. ~~Un~~  
~~huso de ella estaba más ruborizado que ella misma. Un~~  
producto de la fotografía universal es una mujer  
que no suele tenerle miedo a los hombres. Además  
~~poces que nuestra dama no tenía en el mundo~~  
~~mucho que perder~~. Yo miré de frente, buscando en los  
ojos del hombre alguna razón para negarse, pero  
~~unicamente~~ ~~solo~~ encontré en la mirada ~~azul~~ inexpresiva  
~~sola apiedad~~ una ~~palabra~~ soledad. La cuestión era buscar algún

sitio donde su traje no tuviera que ruborizarse más  
de lo necesario.

El la tomó del brazo con la delicadeza del  
nombre <sup>mas</sup> humblento de palabras ~~mas~~ que de besos.

Ella echó a caminar alegrse ~~Ella se dejó~~  
conducir con una sincera alegría de manos suaves  
que ha pescado un molido.

Llegaron a un sitio

Ella se dejó conducir con la sincera alegría  
de una muchacha joven a quien le ofrecen  
un poco de ~~resta~~ <sup>sobre</sup> la noche los condigo hasta  
una playola ~~junto~~ al mar, donde los

bombillos de colores hicieron el milagro de que el traje de ella no se sintiera mal.

- ¿Me permíte ~~que~~ que te mire mas de lo que hable?  
~~Aunque no te~~ <sup>tu</sup> no lo ~~se~~ sepa, yo apenas he vivido entre gente  
normal en este ultimo año. ¿Cómo te llamas?

- fucila.

- Yo me llamo Alfredo, Alfredo Allridge, es un realista.  
de guerra, ciento ochenta libros, seis pies, aunque ~~no~~<sup>la</sup> no lo crea soldado; no lo general un hombre aburrido.  
Tengo una casa en Estados Unidos, los unos tíos que son  
mis tíos, quienes creen de buena fe, que yo soy un  
chico extraordinario. La guerra ha venido a salvarme  
de una universidad que ya no sabía qué hacer  
conmigo. Me había dado dos títulos sin ninguna  
confianza en mí; no quería darme el tercero. Ya lo  
sabes todo. Y tú, ¿quién eres? -

- Una fotografía robre <sup>un poco</sup> tea. Ese es tío mi  
pasado y mi presente. Tal vez tío mi porvenir.

6 Pobre? ~~6 que ruboriza era esa?~~ Para Alfredo Aldridge, heredero de una fortuna en ~~estoyas~~ <sup>en un solo estribo,</sup> cuya creación él no había colaborado, <sup>con aquella</sup> palabra parecía no tener mucho sentido.

el Judge, heredero de una fortuna yacente, en cuya  
creación dramática él no había ~~tenido~~ <sup>muy</sup> ~~nunca~~ <sup>una sola</sup>  
~~sola~~ <sup>sola</sup> de ~~sudor~~ <sup>sudor</sup>, mas ~~minima~~ <sup>minima</sup> participación, aquella palabra Marlin  
no tiene mucho sentido. Flea, no. Ahora que la  
chica se habrá despegado de un gato bastante  
mejquino y estaba con su gran cabellera ~~carrillo~~.

joven al aue, Alfredito Aldridge estaba en posesión de una de las emociones mas agradables que puede sentir un hombre: descubrir a una mujer hermosa. Ademas aquella chica tan bonita tenía la costumbre inexplicable en la clase de muchachas que caminan con los militares de no poder mentir, de ser tan diafana de espíritu como diafana era su mirada de mujer. ~~hermosa~~. Su suerte aveces camina tambien al filo de la media noche, como las brujas, haciendo maldades al corazón de los hombres.

- ¿Hace mucho tiempo que trabaja? -

- Hace los quince años. ¿Por qué me lo preguntas?

- Por admiración. Tu querido es el primer trabajador que he tenido en mi vida. Para mí era incomprensible que en el mundo existiera gente como tú. ¿Cómo es posible que trabajando desde esa edad te hayas podido conservar tan bonita? -

Ahora bien la mujer la que se sintió asombrada. Nunca por la cabecera de Juana Menchaca pudo

Amario Sabía pasada la idea de que ella pudiera ser bonita. Se acuerda un poco al nombre que la acompañaba, y mirandolo realmente en los ojos, le preguntó candorosamente:

- Oye, ¿tú crees que en realidad yo soy bonita? <sup>a</sup> Perdona que sea a tí a quien te haga la pregunta. Eso, por lo general, no se le puede preguntar a un hombre, así, con tanta <sup>b</sup> solidad, maternalmente, sin que pierdan más de una <sup>c</sup> guerra, como tú dices. -

- ¿Tú crees que en realidad yo soy bonita? -

Presiblemente los voluntarios a venus, no habrá tiempo para depurarse mucha

de

z

de

joven al aire, Alfredito Aldridge estaba en posesión de uno de los descubrimientos más agradables que puede realizar un hombre: descubrir a una mujer hermosa. Además, su fortuna consistía en la vida de un militar, la mujer no tenía el hábito de mentir.

Parlás lico privilegio que tiene algo que ver con el humor o en demas de un ser humano. Por lo visto había mujeres en el mundo, en el mundo complicado y duro en que esculpimos viviendo, que tienen condiciones sue derechos a la belleza a otras mujeres que no tienen la belleza misma.

Alfredito Aldridge guardo silencio un momento, con respetuosa curiosidad. Su pregunta de aquella muchacha era tan novedosa, como la mejor novela que él hubiera podido leer. Un temblor vaginal, mezcla de miedo y ardor, de curiosidad ~~espiritu~~ humana habia ennoblecido aquella ~~esa~~ interrogacion, de una mujer que hasta ahora habia vivido las infinitas horas de una vida sin el minimo sustento que para una mujer representa crearse bonita. La vida habia sido en este pequeno detalle mas dura en ella que a traves de todo su latigo de maza. Por lo resto el sentimiento bonita tambien era un rasgo. Alfredito Aldridge no podia pensar en ningun otro derecho humano, ~~menos que el aspiro una mujer a ser superior al de la belleza bella~~ algo, alguien, un todo que él no conocia nada mas que a traves de textos universitarios, le habia anebatado a aquel espíritu el rededor de las, de aire, de agua, de sol, que no se le negaba ni a una flor a medio desbujar. La mujer no entendió el silencio del hombre. Bajó la cabeza en alguna confusión. Él le tomó la mano silenciosamente, la apretó entre su mejilla como si quisiera tener cerca de si el contacto con una rosa de una delicada criatura ~~cobrada~~ de las que ya no existen por el mundo y no encontró palabras con que molestar atraer un mundo oscuro y malo, que no le habia permitido a aquella mujer descubrir ni siquiera su propia belleza. Por su mente, elaborada con el

Tu mujer soltó una carcajada trávesa que se fue a pasarse por todo la noche, sobre el lecho de una ola:

- Tu verdad es que te he puesto en un aprieto pero. Pero aunque te parezca absurdo, lo que mas me ha gustado de ti es que no me hayas mentido. Ahora ya sé que me tengo que meter a tta, no a resto de mi vida. -

Apenas había acertado

Yo dije sin acertad, casi con firmeza, riéndome por sus labios gruesos y resos una burla de si misma. Luego se entristeció por un largo momento. Alfredo Aldridge tuvo la agradable angustia de saber, que tenía que meditar <sup>una noche completa</sup> la respuesta que tendría que darle a aquella mujer. Estaba frenetico a un problema mas complejo del que él hubiera intuido originalmente. Algunas galanterías hubieron dejado en el ánimo de aquella mujer la <sup>suspirada</sup> sombra de una falsedad. Su interpretación ingenua se había convertido en una interrogación hacia una serie de factores humanos de escasa niveldad: mundo calado:

- No te ha enamorado nadie en esta vida, trucha. -

- Claro, si. Pero un falso lleve en los ojos lo que quieran. Ese tipo de hombre nunca falla. Pero a mi no me gustan los hombres malos. Lo que ~~tal~~ me gusta son los hombres buenos. ¿No crees? -

- Entiendo -

- Y ahora, perdóname, no es a mí. que

le dije cuando nos encontramos es cierto: mañana <sup>lengo</sup> tebo  
~~yo~~ trabajas mucho. ~~Tengo que irme.~~ <sup>lengo</sup>

- Cuando tú digas. Te acompañó. -

La mujer volvió a oír vacilar Alfredito Aldridge levantó hacia ella los ojos con arrojante hidalgía:

- ¿No te atreves a confiar a mí?

- Oh, no es eso. Pero tal vez para mí hubiera sido mejor que me dejaras otra vez, donde me encontraste. te haría menos daño <sup>a mi</sup> al ~~a~~ recuerdo. -

- Por ti sería capaz esta noche de bajar al infierno mismo -

Ella lo miró con una sonrisa misteriosa en los labios; pero se dejó acompañar. Había sido su última lealtad hacia un hombre que con ella habría sido traidor.

El taximetro llegó hasta un callejón sin salida, donde se encontró rodeado por unas casuchas ~~fascinadoras~~ desatocadas, que se encaramaban las unas en las otras. El chofer luchaba fieramente por sacar las llantas del vehículo de una ancha zanja fangosa, ~~donde parecía sembrado~~ donde resbalaba.

donde parecía que todo se hundía al paso. Tras la Amarilla se bajó silenciosamente del vehículo, mirando a su generoso acompañante con el rabito del ojo. Aun perduraba en sus labios gruesos y sensuales la sonrisa misteriosa en que quiso despedirse de su amante amigo:

- Todavía tengo que caminar un poquitó más. Dnde yo vivo ya no hay calles, - le explicó suavemente.

- Yo te acompañaré ~~No te preocupes~~ hasta el final, no te preocupes - contestó el hombre en el alma opresida por un dolor que no era de este mundo. Ella se apoyó en su brazo, en la agonía de saber que cada paso que caminaban juntos más la separaría para siempre del recuerdo de aquel hombre. Llegaron a un sitio bordeado de agua pantanosa, donde el paso estaba reducido a una sola tabla. El saltó primero y la llevó por el llano. Así caminaron, entre charcos de aguas, hasta adentrarse en el pequeño lénçaplen que quedaba ya dentro del mangle:

- Aquí es, caballero, - ~~sus~~ susurrió ella con humildad.

- Como se llama este sitio, para no perderme cuando vuelva, - le preguntó él sonriente.

- El tanguitó. Basta caminar hacia adentro, después del puente que dejamos detrás. - le contestó la mujer en voz desolada sin esperanza. - Hasta mañana, querida amiga mía. Hay en mi tierra una costumbre, un poco pueril, que yo sé no se si aquí existe. Cuando uno ha sido feliz con la chica con quien ha estado una noche, suele besarla en los labios, cosa al dejarla frente a su casa. - ¿Me permites? -

Una mujer temblona de vergüenza se echó en los brazos de Alfredito Aldridge. ¡Cuál amor! Nunca había besado a un hombre ~~bien~~ en los labios. Su primera vez la tenía

reservado para un hombre bueno, para el hombre en cuyos ojos ella pudiera leer un rincón de amistad hacia su destino de mujer atropellada. Alfredito Aldridge besó aquellos labios con el voluptuoso roce ~~cuidado~~ cuidado no sabía el beso que es capaz de dar una boca de mujer cuando ~~se engañan~~ está despierta miserable <sup>circunstancia</sup> a descubrir toda su ~~maldad~~ Antes que engañar al hombre que ha sido bueno en ella. El chico tuvo la sensación que todas las estrellas del cielo habían descendido hasta las charcas de El Fanguito para multiplicar su calor hasta en aquellos labios honestos; que la vida había detenido todo su largo fondo latido cósmico para crear el raro escalofrío apasionado que sintió su cuerpo ~~vigoroso~~ sensitivo, cuando aquella mujer se rindió a su

~~, lucila, lucila desgraciada~~  
suplica. La chica se escapó tras una puerta; él estuvo un largo rato prende a aquella casucha familiar, que hubiera despreciado para vivir malquerido pero realengo, donde vivía lucila Amaro, asediada por los pensamientos canalleros de cuánto hombre <sup>malvado</sup> había en la ciudad, esperando el momento en que la chica <sup>lucila</sup> fuera loca de espanto de aquél bestial humano, donde algunas veces tenía que descender la mano de Dios en persona

para que aquella cueva humana

para acercarse a aquella gente y cortar  
que no se le pudriera. Les pidió al taximetro que lo aguardaba <sup>en</sup> el último callejón y

camino a pie, el mismo hecho que hubiera caminado Juana Amaro si él no ~~no~~ hubiese salido al encuentro. Se sintió más tranquilo al caminar hasta el hotel ~~de~~ en esa forma.

Noche temenda, la que estaba en espera de Alfredo Aldridge. En su mente, encuadrada dentro de la subleya metafísica del mundo teórico de Occidente, reinaba la misma confusión que tal vez reinaría en la pequeña inteligencia de ~~la~~ la fotografía de cuarenta dólares mensuales, que había dejado Elena de rubor frente a una casucha humedada en el mangle. Casi no se alivió a sentarse en ninguno de los cincos muebles de su apartamiento. Optó por sentarse en el suelo, sobrecojido por una desvoracadora humedad. El ejemplo de Juana Amaro, mujer que había sido capaz de conservar todos sus sueños de adolescente, viviendo en un mundo pleno de aguas podridas y manglares <sup>violajos</sup> ~~infestos~~, la sonrisa meslona de aquella mujer, incapaz de engañar a un hombre ni siquiera para la pequeña <sup>sobrevivencia</sup> ~~calle~~ del recuerdo, le había puesto toda la inutilidad de su cultura universitaria, de su elegante vida de militar, de su condición de muchacho adinerado, a cabalgar sobre la punta de la nariz. Una eco <sup>moltísima</sup> sinfonía de demasiado humanismo, para ser descifrada en un momento-

de melancolía burguesa, pensamiento le llenaba de miedos agoreros las orejas, los áboles impregnaban a uno de severos, las flores sentían vergüenza, en una noche como aquella, donde una mujer buena había tenido que besar al único hombre duende que había encontrado a su paso, enterrados ambos en el lodo putrefacto. Pero también podía oírse, dentro de la protesta que traeña acalorar invadidor todo la noche, un arrullo de titita, temblor voluptuoso que trataba tanto el espíritu como la carne de Alfredito Aldridge. El muchachote tuvo que cerrar los ojos bajo la agonía delzma que sentía <sup>caminando sobre los</sup> quedando ~~por~~ por los mejores caminos de su cuerpo. Nunca en su vida de gurises de sociedad, Alfredito Aldridge había sido besado con tanto ardor ni con tanta fustiga, nunca un beso de mujer le había hecho entender lo que era el ritmo profundo de la vida, como se lo había hecho entender el beso de Juana Amaro. Se encontró, de pronto, víctima de un sistema estético, de un mundo extraño, de una educación que lo había preparado para una infelicidad distinguida. Aquella noche le estaba tan vedada a él, como vedados le estaban a Juana Amaro los trajes resplandecientes y los escollos alucinantes.

de la vidriera. Para ambos, conseguir lo que deseaban, representaba una violencia desesperada, un medio romper con todo el mundo que los rodeaba. El estaba destinado a ser prototípo de un hombre económico, de un ente clásico, de una categoría cultural, que no podía revelarse contra todo el complicado mecanismo que lo había producido. Para llegar hasta donde él estaba, habría existido una legión de hombres que habían sabido domenizar sus pasiones auténticas, todas sus apetencias amorosas, todos sus anhelos de felicidad para crear aquella atmósfera donde él ahora vagaba como un alma perdida en una nebulosa de infelicidad. Ella estaba condenada a ser la humilde ~~lazajaja~~ beldad que podía manchar en su ansia de ~~enamorada~~ <sup>desvinculación</sup> ~~deshumanizada~~ todo un mundo de mariposas <sup>apasionadas</sup> ~~regadas~~, claveteadas en el fondo de una caja de sandalo. Los textos de su universalidad casi le habían hecho intuir que era imposible la existencia de una mujer como Juila Amaro. El siempre creyó que el anabalista era un ser distinto, desposeído de toda hermosura, de toda moral, de cualquier sentido superior de idealidad, un hombre o una mujer a quien la miseria le había traumalizado para siempre todo ~~cond~~ el espíritu. Aquella noche la guerra le había puesto frente a frente una mujer desnuda, con labios tan puros como los de cualquiera <sup>mujer</sup> gran de clase dama, con una belleza tan linda como los de

cualquiera señoritinda educada dentro de las mas claras virtudes de la cesta. El asunto era todo una confusión de arriba a abajo. La guerra. Tal vez si Alfredito Aldridge no hubiera tenido que deambular por una ciudad tan extraña como era San Juan Bautista de Puerto Rico, no estaría revisando con tanta severidad los prejuicios que podía levantar entre dos preventiles dinámicas el sistema de clases. El beso, no estaba dispuesto a dejarse olvidar así porque si en la angustia erótica que estaba padeciendo en la flor de sus nuevos amores soldadito de la democracia. Solo el amanecer aquél soldadito de la democracia. Solo el amanecer logró un poco de paz rehacer un poco la paz que le haciafulla a Alfredito Aldridge para volver

la aurora, esa luz que nace de la muerte de toda noche dolorosa, nigo el milagro de rehacer un poco la paz que tanto necesitaba el alma de Alfredito Aldridge. También le había regalado a la breví<sup>del</sup> curioso paseante de la noche anterior, una arruga átiva y sonadora.

Cuando todavía los ojos de Juila Amaro no se habían atrevido a despertar dentro de la realidad interrumpida, oyó una voz que ella creía desaparecida en el trazín de un tranvía:

- Aquí estoy, Juila, abreme. Es mi último dia en tierra. Ha quedado pendiente entre los dos una respuesta. ¿No te acuerdas?

Juila Amaro se levantó temblando de miedo. Pero los ojos de Alfredito Aldridge la tranquilizaron. La amistad de aquel hombre, los

de todas las cosas que suelen hacer a los hombres pequeños, parecía haber vuelto a enjuar el infierno de miseria que la rodeaba, sin sentir el fango que ocultaba lo posible gracia de laquigrafa pobre y fea:

- Serías capaz de dedicarme un dia entero de tu vida, niña.-

- Como no, hombre,- contestó ella con su misteriosa sonrisa de chica leal.

- Pues por hoy, ~~nada~~ mas en el mundo podia arribatarme tu compañía. -

Salieron en busca de un sol que no tuviera que ofendarse de nada. Hipnoticamente triste amaron se encontró frené a la vidriera de la noche anterior. cogidos del brazo ambos contemplaron encantado a encanto, cintado a cintado, largo a largo aquél paraíso minúsculo de la vanidad mujeresca.

El la miró en los ojos, con una delicada fraternalidad humana:

- Triste, cada hombre que parti a la guerra tiene la costumbre de hacer un regalo para que Dios le permita una muerte tranquila. Duen que mentiras mejor sea el regalo mas tranquila puede ser su muerte.

- Comprendo,- dijo ella sin ningun embarazo, aunque traidamente.-

Por tres horas triste amaro gozó de un placer que ella no había conocido aun en la vida. Una nube de modistas, costureras, dependientas, hasta el propio dueño de la tienda se aproclmaron de ella, la desvistieron,

la midieron, la estudiaron como a un maniquí deficie  
al cual habría que vestir, alargar y perfumar para que  
la nueva muñeca pudiera resistir el peso de todas  
las miradas trascuentes. Alfredo Aldridge escogió  
el personalmente los perfumes, <sup>los colonias</sup> las sales aromáticas,  
los collares, las carteras, los pañuelos, y aun algunos  
de los vestidos, temeroso de que el mal gusto de la  
modestia o la timidez de la beneficiaria, pudieran  
dejar a medio ~~hacer~~ <sup>realizar la ambición de todo una modista</sup> su primer gesto de soldado.  
Cuando el taxímetro volvió a recogerlos todo el  
espacio estaba materialmente cubierto de cajas,  
sombrieras, pequeños paquetitos coquetamente aderezados  
en lazos de color, bulbos donde se entrelazaban  
esmeraldas los resos en las sedas, las blancas  
en los encajes:

- Esto es una locura, una locura trágica,-  
murmuraba por lo bajo la mujer, pensando en su  
pequeño espacio. Pero en el fondo de todo aquél  
remolino de tubos había la tranquilidad de una  
muerte, para un hombre que era el único  
hombre bueno que huía Amaro había sentido  
cena de ella. Tu mujer alguna que otra vez  
temía que incrustara su pensamiento en el  
paisaje para detener un amor, que estaba  
al borde de una ~~forzosa~~ apresurada violenta  
suplicio, sabiendo que bastaría una palabra,  
un amago de suplicio para que su pulso

-17- y 18

destino de taquigrafa se hundiera definitivamente en esa insospechable soledad que rodea a la novia de guerra. Ademas no era justo que aquel hombre generoso partiera de su lado sintiéndose responsable de una desventura. El peor era el desinterés de la amistad frente al amargo egoísmo de la pasión.

El almuerzo fue interminable. Pareando clara de la playa que rodeaba el hotel los sorprendió un oscuro atardecer de Puerto Rico que hubieran deseado para si la pareja de enamorados mas exigentes del universo. Al regresar il la dijo simplemente:

- Yo tengo que partir mañana y aun me quedan algunas cosas por hacer en la ciudad. He separado un cuarto en el hotel para que puedas vestirte con toda comodidad, con algo de lo que hemos comprado. ~~Quiero bañarte~~ Cuando estés vestida vendré a buscarte para comer. ~~He separado~~ Hay un paquete gris. No quiero irme sin gozar el placer de verte vestida como tú mereces. ~~apenas~~

como tú has escrito estarlo alguna vez, como yo, desde anoche, estoy ~~deseando~~ <sup>rabiando</sup> por verte.

El baño con sales aromáticas, las toallas cálidas, la primera vez que lucila amarillo se encontró frente a un espejo grande con su propia desnudez, los tres perfumes la reunión memorable de los rasgos y las sedas en un cuerpo redondo, el lento alisar <sup>de</sup> los cabellos,

el inesperado resurgir de unas mejillas bajo un colorete que parecía un rosal de angel, ver <sup>un</sup> color en los labios que apenas acentuaba <sup>respetuosamente</sup> la <sup>suave</sup> boca criolla, todo le pareció a Juila Amaro el desarrollo de una suave aventura, donde había un pedazo de su alma de lagunígrafo vagando por otra nebulosa. Cuando hubo cerrado el ultimo broche del collar, Juila Amaro se acercó al espejo con una insondable intención. Lo que vio en el fondo de aquella lámina impenetrable la dejó ~~así~~ atemorizada de delicia. Tal vez hubiera permanecido allí en un tiemendo dialogo ~~con yo misma~~ <sup>en el deseo</sup>, si unos ligeros reposados y tiernos no hubieran sonado en la puerta. Caminó hacia ella con la magestuosa amarosa de una mujer que ha estado largamente ella fulgiendo como una intención, con el alma suspensa ella con una intención quimérica en los ojos, con una <sup>voz</sup> ~~alma~~ <sup>amorosa</sup> recién puesta dentro de aquella hermosa figura que ella había visto surgir del fondo de los espejos, sin saber como había nacido illarse por su carne, y por su alma aquella presencia mágica.

la puerla con una intencionación mágica en los ojos, sin saber como había rodado billaros, en su caíne y sus alma, aquella nueva presencia que Ella habría visto <sup>unos estuporados</sup> surgir del fondo de los espejos! Alfredito Aldridge se tambaleó como un ebrio cuando la vio aparecer. Tuvo que acudir a la amiga allíza y sonadora que siempre lo salvaba en los momentos difíciles, para encontrar unas palabras en su boca:

- He invitado algunas personas <sup>en mis habitaciones</sup> a ~~me aparta-~~  
~~mento~~ para <sup>esta ultima noche</sup> testigo. ¿Me harías el honor de aceptar mi brago? -

En el <sup>suelo</sup> asustamiento solo había tres personas que se pusieron automáticamente de pie, a la llegada de Alfredito Aldridge con su bella amiga ~~amiga~~ Dulce Amaro. La estancia primera estaba resplandeciente de blancura bajo una nube <sup>cinturón</sup> de lirios blancos largos que se habían <sup>largo</sup> anticipado a la <sup>visita</sup>. Un hombre maduro, con voz grave caminó al encuentro de ellos, dos oficiales vestidos de gala se situaron a cada lado de <sup>lado de la</sup> ~~lado de los~~ mesa. La voz grave habló de muchas cosas dulces y ~~son~~ eternas, que Dulce Amaro apenas sabía comprender. Esperó sin embargo, cuando:

- Señorita Dulce Amaro toma usted por esposo a don Alfredo Aldridge, para cumplir junto a él todos los deberes y gozar junto a él de todos los derechos.

~~que a la mujer casada le imponen las leyes de esta tierra.~~

- Si - contestaron al unisono los anteriores y la nueva mujer que había ~~en~~ lucila amarilla - si, tomo para esposo a Alfredo Aldridge ~~para honrarle toda mi vida.~~ <sup>para honrarle toda mi vida.</sup>

Ni el resplandor de una sortija fabulosa que se refugiado en el dedo nupcial, ni el cimodio champana de cuatro nombres, tres apenas sin tiempo para vivir la vida, en compagnia de una mujer hermosa, ni el resplandor casto de los lirios que embalsababan <sup>una</sup> noche ~~de tristeza~~ <sup>de artilugio,</sup> ~~en suerte~~, lograron apartar los ojos de lucila amarilla de la noble figura de aquel nombre a quien se sentía <sup>fundida en una misma voluntad</sup> unida ~~para toda la vida.~~

Por fin la soledad les permitió la primera sonrisa a solas; El se fue acercando hacia la mujer el primer beso bien traulado que ambos habían podido darse.

La guerra. Parece que la guerra le cogió ~~tomó~~ panico al dulzor extravagante de aquel segundo beso, porque en la puerta se sintió un tumulto <sup>seco</sup> ~~privado~~.

- Soldado Alfredo Aldridge, debe usted regresar inmediatamente al campamento. Tengo ordenes de recogerlo a usted porque su transporte sale a media noche. ¿Está usted preparado? -

- Estoy listo dentro de cinco minutos,-

contestó una voz bajana detrás de una sonrisa genial.  
Los soldados giraron sobre sus talones, pero permanecieron detrás de la puerta. Truelia amarilla se lanzó temblando de miedo en los brazos de su esposo.  
Soltamente se separó del cuello de Alfredito Aldridge para proferir:

- Una sola cosa tengo que pedirte y te la  
quiero pedir de rodillas: por todos los ángeles  
del cielo, por todo lo bueno que pueda haber  
en el mundo, en nombre de Dios mismo, te  
pido que vuelvas a mí. -

- Volveré, no te apures, - respondió el  
nombre con apresurada firmeza.

La guerra. La guerra fue extremadamentē dura para Alfredito Aldridge.  
Tuvo que dormir tres meses y meses sobre el  
lodo, padecer hambre y sed de fiebre maligna,  
vencer la soledad; en un desembarco se le  
destrozó un brazo; su barco hospital fue  
devorado por las llamas; tuvo a Dios en persona  
que agarrarlo por los cabellos para que al  
desierto no se lo tragaran las olas de un  
naufragio, pero regresó. Una noche de noviembre,  
casi bajo la luna irónica que lo había  
despedido, regresó. En el <sup>misma</sup> hotel lo esperaba,  
vestida en las mismas ropas que lucía

la noche de sus <sup>bocas</sup> bocas, cerca de una pirámide de capas sin abrigo, de bultos sin desbarcar, de joyas intocadas, una mujer a quien la muerte del privado hubiera hundido en el mas infame de los desdres humanos. Cuando Alfredo Aldridge volvió a mirar aquella mujer, hermosa cada ahora mas que nada por el dolor amoroso de una ausencia fraguada a los pies mismos de una felicidad truncada, sintió que sus ojos se le llenaban de lágrimas. Para él, solo aquella parte de la guerra que había intervenido en el rescate moral de aquella mujer admirable, tenía sentido.



Puerto Rico 1948.